

# よかところ通信

大津 励志、耕太&愛梨

〒869-1501 熊本県阿蘇郡白水村両併 589

Tel&Fax : 0967-62-3730

E-mail: o2farm@aso.ne.jp

O2FarmWeb : www.aso.ne.jp/ reisi

2005年2月号



## トピックス

● アイガモ社会で「いじめ」???

- 子牛たちも元気に育っています
- もうじき田畑の作業開始



そろそろ春の気配...

大寒を過ぎ、幾分寒さがやわらいだ気がする今日この頃ですが、皆さまいかがお過ごしでしょうか。阿蘇では数日前まで地面が真っ白に見えるほどの霜が毎日降りていましたが、昨日あたりからめっきり暖かくなりました！でも週末からまた冷えるとか。油断はできません...。それでも、春は確実に近づいています。庭を流れる水路の脇に芽を出しているスイセン。気が早いものは咲き始めている梅。そしてアイガモの交尾...

そう、アイガモといえば、最近いじめ(?)がおきています。田んぼでの任務を終えたのが去年の8月。カモ鍋にするにはまだ小さかったのも、最後まで残っていた6羽(3羽、3羽)を我が家で飼いはじめました。

クリスマスには食卓に乗るはずが、庭で飼ったのが運の尽き。どうにも愛着が湧いてしまい、「食べごろはまだ」と言い訳のように繰り返しながら今に到っています。ところが交尾シーズンを迎えてから、どうもカモの様子がおかしい。観察していると、オス3羽の中でいじめがおきています。はじめはいじめっ子の1羽が他の1羽を輪から追い出そうとしていたので、「いじめる方を食べるべきか、いじめられる方を食べるべきか」などと悩んでいました。それが数日前からいじめっ子カモがもう1羽も攻撃しはじめました。そしてついにはハーレム状態を築いたのです！鳥は「おしどり夫婦」なんて言われるように、つがいになると思っていたのですが、アイガモは違うのかしら？どなたかご存知の方がいらっしゃいましたら、教えて頂けませんか。メスをめぐる争いはどこの世界も同じねえ、などと言っているのんきな我が家です。



勝ち残ったオスが夢の(?)ハーレム

さて、今月で「農閑期」も終わりです。来月からは放牧地の管理作業(有名な「野焼き」です)があったり、苗箱づくりがはじまったりと、段々農作業が増えてきます。冬もハウスで農作物をつくっている農家も多い中、我が家はしっかり休みます。本当は冬の間には牛舎や堆肥舎をつくる予定だったのですが、寒すぎでした！結局竣工は春になりそうです。

牛の子は元気に育っています。乳離れまでは牛舎でもつながないので、自由に遊びまわっています。牛にも性格の違いがあって、見ていると面白い。赤牛は特にかわいいと思っているのですが、これって「親バカ」状態なのでしょうか...？

季節の変わり目ですが、皆さまでどうぞ体調を崩されませんよう。

